
	   	  

	   	  

COMPTE-‐RENDU	  

REUNION	  SMAC	  	  

Mai	  2016	  -‐	  PARIS	  

LE	  MOT	  DU	  PRESIDENT	  

Bonjour	  à	  toutes	  et	  à	  tous.	  

La	   SMAC	   va	   fêter	   ses	   40	   ans	   et	   rendre	  
hommage	   à	   notre	   maitre	   Jacques	   André	  
Lavier	  qui	  nous	  a	  quitté	  voilà	  déjà	  30	  ans.	  Il	  
nous	   manque	   beaucoup	   car	   nous	   aurions	  
bien	  des	  questions	  à	  lui	  soumettre	  !!	  	  

Rien	   n’est	   encore	   fixé,	  mais	   nous	   pensons	  
que	  cela	  se	  fera	  en	  octobre	  2017	  à	  Lyon.	  A	  
cette	   occasion,	   nous	   accueillerons	   avec	  
plaisir	   tous	   ses	  anciens	   élèves	   de	   la	   SMAC	  
et	  du	  GEROS.	  	  

Ceux	   qui	   voudraient	   présenter	   un	   petit	  
exposé	   seront	   les	   bienvenus.	   Simplement,	  
contactez-‐moi	   avant,	   afin	   d’organiser	   cela	  
au	  mieux.	  

Chacun	   d’entre	   nous	   a	   une	   expérience	   à	  
faire	  partager	  et	  la	  présenter	  aux	  autres	  est	  
excellent	  !!	  

Toute	   proposition	  pour	   le	   fonctionnement	  
de	  notre	  société	  sera	  toujours	  le	  bienvenu.	  
En	   particulier,	   que	   les	   plus	   jeunes	  
n’hésitent	   pas	   à	   faire	   part	   de	   leurs	   désirs,	  
car	   ils	   devront	   prendre	   le	   relais	   quand	   les	  
anciens	  seront	  à	  la	  retraite	  !!!	  

Amitiés	  à	  tous	  

Francis	  

	  

DATES	  A	  RETENIR	  :	  

•	   Dijon	  –	  Hôtel	  Kyriad	  Gare	  :	  26,	  27	  et	  28	  
janvier	  2017	  (Institut)	  

•	   Paris	  –	  Maison	  de	  la	  Salle	  :	  18	  (institut),	  19	  
et	  20	  Mai	  2017	  



La	  séance	  de	  travail	  a	  débuté	  par	  la	  classique	  séance	  de	  CAS	  CLINIQUES	  avec,	  au	  programme	  notre	  
ami	  d’Albi	  Philippe	  Barrau	  qui	  nous	  a	  fait	  part	  de	  son	  expérience	  en	  matière	  d’aide	  à	  la	  procréation	  
médicale	   assistée	   avec	   comme	   objectifs,	   outre	   le	   fait	   de	   débloquer	   les	   fonctions	   par	   les	   points	  
«	  Mou	  »,	   de	   mettre	   la	   patiente	   dans	   les	   meilleures	   conditions	   possibles	   pour	   supporter	   les	  
traitements	   inducteurs	   d’ovulation	   et	   faire	   aboutir	   la	   FIV.	   Cette	   présentation	   nous	   a	   permis	   de	  
discuter	   autour	   des	   nombreuses	   possibilités	   de	   soins	   par	   l’acupuncture	  :	   les	   fameuses	   formules	  
«	  E4H3	  »,	  «	  barre	  de	  la	  stérilité	  »,	  l’utilisation	  des	  Pa	  Fa	  «	  R7,	  B41	  »	  avec	  leur	  impact	  respectif	  sur	  les	  
allodromies	  Jen	  (F)	  et	  Tai	  (ceinture),	  sans	  oublier	  les	  allodromies	  plus	  «	  masculines	  »	  (Tou	  et	  Tchong)	  
qui	   peuvent	   néanmoins	   présenter	   un	   intérêt	   chez	   la	   femme,	   surtout	   si	   son	   «	  comportement	  »	   se	  
rapproche	   d’une	   physiologie	   «	  masculine	  ».	   Nous	   savons	   bien	   sûr	   que	   le	   traitement	   moderne	   de	  
l’infertilité	  ne	  met	  pas	  l’acupuncteur	  dans	  les	  meilleurs	  conditions	  pour	  exercer	  son	  art	  mais,	  comme	  
le	  dit	  notre	  cher	  président	  Francis	  Gasq	  :	  «	  nous	  n’avons	  que	   les	  barrières	  que	  nous	  nous	  donnons	  
(ou	  quelque	  chose	  dans	  ce	  style…).	  Ensuite,	  Danielle	  Mertad	  nous	  a	  présenté	  un	  cas	  d’anorexie	  chez	  
une	   jeune	   fille	   aux	   antécédents	   familiaux	   d’anorexie	  mentale	   et	   dont	   la	   cellule	   familiale	   demeure	  
remaniée.	   La	   difficulté,	   outre	   le	   cadre	   pathologique,	   consistait	   en	   une	   certaine	   pauvreté	   clinique,	  
hormis	  la	  présence	  d’un	  H5	  particulièrement	  douloureux	  découvert	  à	  la	  palpation	  compte-‐tenu	  d’une	  
tendance	  à	  des	  douleurs	  sur	  (B)	  (pardon	  Francis	  !..	  disons	  plutôt	  sur	  Tsou	  Chao	  Yang	  !	  ».	  N’oublions	  
pas	  que	  H5	  possède	  une	  fonction	  de	  point	  Lao,	  mais	  demeure	  le	  point	  Fa	  de	  l’allodromie	  Tchong	  qui,	  
rappelons-‐le,	   est	   en	   lien	   avec	   le	   développement	   de	   l’individu	   (voir	   la	   graphie	   ancienne…	   avec	   le	  
champ	  cultivé	  et	  en	  guise	  de	  plantule	  un	  petit	  bonhomme…).	  Sur	  ce	  cas	  clinique,	  notre	  ami	  Michel	  
Ricodeau	   nous	   a	   fait	   part	   de	   son	   analyse	   en	   termes	   de	   points	   Kwei,	   explications	   étymologiques	   à	  
l’appui.	   Notons	   également	   que	   quel	   que	   soit	   le	   parcours	   du	   patient	   et	   disons	   ses	   antécédents,	  
l’important	  consiste	  à	  traiter	  ce	  qui	  apparait	  à	   l’examen	  clinique	  à	   l’instant	  «	  t	  »	  de	   la	  consultation.	  
Les	  besoins	   immédiats	  de	   l’organisme	  peuvent	  être	   tout	  à	   fait	  différents	  de	  ce	  à	  quoi	  on	  aurait	  pu	  
s’attendre	  d’après	   l’interrogatoire.	  Nous	  avons	  ensuite	  discuté	  autour	  du	   traitement	  des	  affections	  
de	   la	   peau	   en	   mettant	   en	   avant	   le	   rôle	   majeur	   du	   Fou	   concerné,	   à	   savoir	   Ta	   Tchang	   qu’il	   est	  
nécessaire	   de	   purger	   (le	   sulfate	   de	   magnésium	   serait	   moins	   désagréable	   que	   le	   chlorure	   de	  
magnésium,	   en	   sachant	   que	   je	   souhaite	   bonne	   chance	   à	   ceux	   qui	   voudraient	   utiliser	   le	   sulfate	   de	  
soude	   cher	   à	   notre	   ami	   Adnan	   Boulos,	   non	   pas	   pour	   des	   raisons	   médicales,	   mais	   parce	   qu’il	   est	  
difficile	  de	  s’en	  procurer	  en	  pharmacie	  !	  A	  moins	  que	  ce	  ne	  soit	  que	  dans	  le	  Puy	  de	  Dôme	  ?..	  Dans	  tous	  
les	   cas	   le	   sulfate	   serait	   le	   «	  Feu	  »	   nécessaire	   à	   la	   destruction	   des	   Kwei).	   A	   noter	   que	   les	   lésions	  
dermatologiques	  peuvent	  	  parfois	  se	  répartir	  suivant	  le	  trajet	  d’une	  ou	  plusieurs	  péridromie(s).	  Il	  est	  
alors	  possible	  d’envisager	  un	  traitement	  purement	  local	  (un	  point	  en	  amont,	  un	  en	  aval	  ;	  entourer	  la	  
zone	  ;	  utiliser	  les	  points	  Lao	  correspondants)	  en	  plus	  de	  la	  prise	  en	  compte	  de	  la	  fonction	  et	  de	  son	  
Fou.	  Enfin,	  n’oublions	  pas	  que	  l’acupuncture	  est	  tout	  à	  fait	  adaptée	  à	  l’art	  vétérinaire.	  Sur	  ce	  point,	  
Michel	   Ricodeau	   a	   présenté	   l’utilisation	   de	   la	   «	  balance	   androgènes/œstrogènes	  »	   (U24	   en	  
catatropique,	   U26	   en	   anatropique)	   pour	   traiter	   un	   animal	   dont	   le	   comportement	   oscille	   entre	  
agressivité	  et	  crainte.	  Il	  a	  également	  évoqué	  son	  expérience	  en	  matière	  d’anesthésie	  animale	  à	  l’aide	  
des	  formules	  «	  E4H3	  »	  et	  «	  R7B41	  »,	  en	  faisant	  remarquer	  que	  selon	  son	  expérience,	  l’utilisation	  des	  
points	   E4	   s’accompagnerait	   d’une	   incidence	   plus	   importante	   des	   complications	   hémorragiques	   au	  
décours	  de	  l’intervention	  chirurgicale.	  

	  

	  



Plus	   tard	   dans	   l’après-‐midi,	   Michel	   Ricodeau	   a	   repris	   la	   parole	   pour	   nous	   exposer	   ce	   qu’est	   la	  
«	  Tradition	  »	   et	   ce	   que	   cela	   implique	   en	   médecine	  ;	   reprenant	   le	   texte	   de	   Jacques	   André	   Lavier	  
«	  TRADITION	   ET	   MEDECINE	  »	   (polycopié	   disponible	   à	   la	   SMAC),	   appelé	   aussi	   «	  Manifeste	   de	  
Bénaudet	  »	   augurant	   à	   la	   création	  de	   la	   SMAC	   il	   y	   aura	  bientôt	   30	   ans	  !	   Ce	   fut	   un	   rappel	   des	  plus	  
salutaires,	  notamment	  en	  reprenant	  la	  définition	  et	  l’aboutissement	  de	  chaque	  forme	  d’altération	  de	  
la	  Tradition	  et	  notamment	  dans	   le	  domaine	  de	   la	  médecine.	  La	  Tradition	  s’appuie	  sur	  des	  Principes	  
définitifs	   d’ordre	   universel	   et	   intemporel	   avec,	   au	   premier	   plan	   une	   primauté	   du	   Qualitatif	   sur	   le	  
Quantitatif,	   du	   Haut	   sur	   le	   Bas	  ;	   l’Homme,	   placé	   au	   centre,	   ayant	   un	   rôle	   d’intégration	   et	   de	  
transformation.	  A	   lui	  de	  se	  positionner	  entre	  Ciel	  et	  Sol,	  de	  comprendre	   la	  Manifestation	  à	   la	   lueur	  
des	  Principes	  et	  des	  symboles	  qui	  en	  découlent	  et	  d’apporter	  la	  Mesure	  dans	  son	  travail.	  Concernant	  
les	  symboles,	  ceux-‐ci	  constituent	  le	  moyen	  privilégié	  d’aller	  à	  la	  rencontre	  des	  influx	  subtils	  ainsi	  que	  
l’outil	   de	   la	   Transmission	   de	   la	   Connaissance.	   	   Retenons	   ici	   la	   différence	   fondamentale	   entre	  
Connaissance	  et	  Savoir	  ;	  la	  première	  aboutissant	  à	  la	  Réalisation	  de	  l’individu	  qui	  devient	  acteur	  sans	  
interférer	  avec	  le	  cours	  naturel	  des	  choses	  (voir	  le	  Wei	  Wou	  Wei	  de	  Lao	  Tzeu…),	  alors	  que	  le	  second	  
lui	  procurant	  une	  efficacité	  et	  un	  pouvoir	  sur	  ce	  qui	   l’entoure	  au	  prix	  de	  nombreux	  déséquilibres...	  
Gardons	  à	   l’esprit	  que	  du	  point	  de	  vue	   traditionnel	   la	   technologie	  ne	  doit	  pas	  être	  une	   finalité	   car	  
celle-‐ci	   ne	   fait	   que	   venir	   en	   renfort	   de	   facultés	   primordiales	   altérées	   chez	   l’Homme	   actuel...	   En	  
médecine,	  la	  technique	  aboutit	  à	  la	  spécialisation	  des	  pratiques	  et	  à	  l’altération	  d’une	  vision	  globale	  
de	   l’individu	   à	   soigner.	   Guérir	   c’est	   pour	   le	   patient	   savoir	   remettre	   en	   question	   sa	  maladie	   et	   ses	  
habitus.	  Soigner,	  c’est	  chercher	   la	   faille	  dans	  chaque	  plan	  de	   la	  physiologie	  humaine	  et	  remettre	   le	  
patient	  dans	  une	  adéquation	  globale	  entre	  Ciel	  et	  Sol	  ;	  réveiller	  des	  vigilances	  qui	  ont	  été	  en	  carence,	  
laissant	   alors	   la	   place	   aux	   forces	   déstructurantes.	   Cette	   notion	   de	   «	  vigilances	  »	   me	   rappelle	  
l’organisation	  traditionnelle	  des	  anciennes	  citées	  celtes.	  Aux	  portes	  de	  ces	  cités	  se	  plaçait	  en	  effet	  un	  
druide	  particulier,	  un	  druide	  «	  portier	  »,	  parfaitement	  au	  courant	  des	  besoins	   vitaux	  de	   la	   cité.	   Les	  
entrées	  (marchandises,	  artisans,…)	  étaient	  donc	  régulées	  dans	  le	  but	  de	  maintenir	  l’homéostasie	  de	  
la	   cité.	   D’une	   certaine	   façon,	   l’organisme	   humain	   est	   une	   cité.	   On	   comprend	   donc	   l’intérêt	   des	  

vigilances	  aux	  portes	  de	  notre	  organisme.	  Ceci	  ne	  vous	  rappelle-‐t-‐il	  pas	  la	  graphie	  du	  point	  C7	  神門?	  

Le	   qualitatif	   doit	   impérativement	   retrouver	   sa	   place	   dans	   l’art	   médical.	   En	   acupuncture,	   nous	  
utilisons	  largement	  le	  cône	  d’armoise,	  véritable	  appel	  du	  Chen.	  Mais	  il	  ne	  faut	  pas	  oublier	  les	  autres	  
outils	   analogiques	   dont	   nous	   disposons.	   C’est	   ainsi	   que	   Pierre	   Salaün	   nous	   a	   parlé	   des	   AGENTS	  
PHYSIQUES,	  chacun	  en	  relation	  avec	  un	  des	  cinq	  éléments	  cycliques.	  Outre	  le	  cône	  d’armoise	  en	  lien	  
avec	  l’élément	  Feu,	  citons	  l’épine	  de	  citronnier	  (élément	  Bois),	  l’aiguille	  d’acier	  (élément	  Métal)	  et	  le	  
glaçon	  cubique	  (élément	  eau).	  Il	  s’agit	  ici	  de	  neutraliser	  une	  énergie	  vicieuse	  à	  l’aide	  de	  son	  dominé.	  
C’est	  ainsi	  par	  exemple	  qu’un	  excès	  vicieux	  de	  métal	  pourra	  être	  traité	  par	  une	  stimulation	  cutanée	  à	  
l’épine	  de	  citronnier	  sur	  un	  point	  adapté,	  en	  l’occurrence	  plus	  volontiers	  un	  Hsiang	  (aspect	  qualitatif)	  
soit	  ici	  le	  point	  U37.	  Une	  Terre	  vicieuse	  nécessitera	  l’application	  de	  glaçons	  sur	  les	  Hsiang	  U(42,43,44)	  
gauches.	  Un	  Feu	  vicieux	  pourra	  être	   traité	  par	   la	  poncture	  à	   l’aiguille	  d’acier	  des	  points	  U39.	  Nous	  
parlons	  ici	  des	  points	  Hsiang	  essentiellement	  pour	  leur	  aspect	  qualitatif.	  Néanmoins,	  Monsieur	  Lavier	  
préconisait	   l’utilisation	   en	   premier	   lieu	   des	   points	   Yu	   et	   ensuite	   des	  Hsiang	   en	   cas	   d’échec	   sur	   les	  
premiers.	   Par	   ailleurs,	   l’utilisation	   du	   dominé	   se	   justifie	   car	   on	   est	   en	   présence	   d’une	   énergie	  
vicieuse	  ;	  néanmoins	  et	  en	  cas	  d’échec,	   il	  est	  possible	  d’utiliser	   l’agent	  physique	  dominant.	  Dans	  ce	  
domaine	   reste	   à	   résoudre	   une	   lacune	   pratique,	   celle	   d’un	   apport	   de	   Terre	   pour	   traiter	   un	   excès	  
vicieux	   d’Eau.	   Sous	   quelle	   forme	   cet	   apport	   pourrait-‐il	   se	   faire	  ?	   Quel	   agent	   physique	   pourrait-‐il	  
apporter	  de	  la	  Terre	  ?	  



La	  qualité	  nous	  entoure	  et	   se	  manifeste	  dans	   tous	   les	  domaines	  de	  notre	  quotidien.	  Cependant	   la	  
société	  actuelle	  nous	  pousse	  à	  avoir	  une	  vision	  purement	  matérialiste	  de	  la	  vie	  sur	  terre	  et	  ce	  n’est	  
pas	  la	  «	  crise	  »	  qui	  nous	  en	  détachera	  ;	  chaque	  consommateur	  ayant	  ses	  yeux	  rivés	  sur	  ses	  relevés	  de	  
comptes,	   ses	   fractures,	   des	   prix	   au	   kilo,	   des	   promotions	   dans	   l’alimentaire	   et	   les	   biens	   de	  
consommation…,	  soit	  sur	  un	  monde	  obsédant	  rempli	  de	  chiffres	  témoins	  d’une	  quantité.	  Elevons	  un	  
peu	  notre	  esprit	  et	   considérons	  alors	   ces	  mêmes	  chiffres	   comme	   indépendants	   les	  uns	  des	  autres,	  
soit	  cette	  fois-‐ci	  en	  tant	  que	  Nombres.	  Nous	  entrons	  alors	  dans	  un	  domaine	  symbolique,	  celui	  de	  la	  
NUMEROLOGIE	  CHINOISE.	   Francis	  Gasq	  nous	   a	   instruits	   dans	   ce	  domaine	  en	   reprenant	  un	  exposé	  
fait	  par	  Monsieur	  lavier	  en	  Janvier	  1978.	  Ici	  nous	  ne	  parlons	  plus	  de	  chiffres,	  mais	  de	  nombres.	  Nous	  
ne	  parlons	  plus	  de	  quantité	  mais	  d’ordre.	  L’absence	  n’existant	  pas	  (il	  faut	  bien	  un	  point	  de	  départ	  !),	  
le	  Zéro	  n’existe	  pas	  !	  Les	  seuls	  nombres	  considérés	  étant	  ceux	  de	  la	  série	  de	  1	  à	  9,	  en	  sachant	  que	  les	  
nombres	   1	   et	   2	   renvoient	   respectivement	   au	   «	  Yi	  »	   et	   au	   «	  Tao	  »,	   soit	   à	   l’origine	   de	   tout	   et	   à	  	  
l’	  «	  idée	  »	  de	  la	  Manifestation	  ;	  celle-‐ci	  commençant	  au	  3	  lorsque	  Yin	  et	  Yang	  demeurent	  couplés,	  soit	  
avec	   l’apparition	   de	   Chen.	   Chen	   organise	   la	   Manifestation	   qui	   pour	   l’Homme	   se	   concrétise	   dans	  
l’espace	   (5)	   et	   le	   temps(6)	   et	   trouve	   ses	   limites	   dans	   le	   9	  ;	   chacun	  des	   3	   plans	   du	  macrocosme	   se	  
retrouvant	  dans	  chaque	  plan	  de	   la	  physiologie	   (3	   fois	  3	  =	  9).	  Si	   le	  Ming	  Tang	  de	   l’Empereur	  avait	  9	  
salles,	  ce	  n’était	  donc	  pas	  par	  hasard	  mais	  bien	  pour	  que	  celui-‐ci	  soit	  à	  l’image	  de	  la	  Manifestation	  et	  
qu’il	   puisse	   y	   accomplir	   tous	   les	   rituels	   saisonniers	   nécessaires	   à	   l’équilibre	   du	  monde!	  Quelqu’un	  
connait-‐il	  le	  nombre	  de	  pièce	  au	  palais	  de	  L’Elysée	  ?	  

Tout	   ceci	   peut	   paraitre	   bien	   compliqué	   et	   très	   éloigné	   de	   nos	   préoccupations	   quotidiennes	   de	  
médecins	   acupuncteurs.	   Néanmoins	   il	   est	   clairement	   dit	   dans	   le	   Nei	   Tching	   Sou	  Wen	   que	   le	   bon	  
médecin	  est	   celui	  qui	   comprend	  comment	   fonctionne	   la	  Manifestation.	  Car	  n’oublions	  pas	   l’exacte	  
similitude	  entre	  le	  macrocosme	  dans	  lequel	  nous	  évoluons	  et	  le	  microcosme	  que	  nous	  sommes	  tous	  !	  

Aussi	   un	  autre	   sujet	   ardu	  mais	  nécessaire	   a-‐t’il	   	   été	   abordé	  par	   Francis	  Gasq.	  Celui	   des	  ELEMENTS	  
INTRA-‐ELEMENTAUX.	  Ici,	  il	  n’est	  plus	  question	  des	  5	  éléments	  cycliques	  que	  nous	  connaissons	  dans	  
leurs	   relations	   d’engendrement	   (Sheng)	   et	   de	   domination	   (Keu).	   Il	   faut	   imaginer	   ici	   qu’au	   sein	   de	  
chacun	  des	  5	  éléments	  cycliques	  se	  trouve	  un	  dynamisme	  dont	  dépend	   la	  stabilité	  de	   l’élément	  en	  
question.	   Un	   peu	   comme	   la	   précision	   d’une	   montre	   (l’élément)	   dépend	   du	   jeu	   parfait	   de	   ses	  
engrenages	  et	   ressorts	   internes	   (éléments	   intra-‐élémentaux).	  Au	  sein	  de	  chaque	  élément	  existe	  un	  
équilibre	  déterminé	  par	  une	  balance	  entre	  le	  Chen	  (dans	  sa	  différenciation	  «	  Verte	  »	  et	  «	  Rouge	  »)	  et	  
les	  Kwei.	  Les	  influx	  relatifs	  au	  Chen	  élaborent	  un	  dynamisme	  (dit	  le	  «	  Jaune	  »	  de	  l’élément)	  qui	  vient	  
contrebalancer	  l’action	  naturellement	  désorganisatrice	  des	  Kwei	  installés	  dans	  un	  «	  compartiments	  »	  
dit	   le	   «	  Noir	  »	   de	   l’élément.	   Cependant	   cet	   équilibre	   interne	   ne	   demeure	   pas	   infaillible.	   On	   aura	  
compris	  qu’une	  raréfaction	  du	  Chen	  laisse	  une	  place	  vacante	  et	  entraine	  une	  raréfaction	  de	  l’	  «	  arme	  
anti-‐Kwei	  »,	   ceux-‐ci	   venant	   littéralement	   envahir	   un	   secteur	   qui	   n’est	   pas	   le	   leur.	   Mais	   outre	   ce	  
schéma,	   les	   Kwei	   résident	   naturellement	   dans	   un	   secteur	   (qualifié	   de	   «	  Bleu	  »)	   de	   l’élément	   qui	  
échappe	   à	   tout	   contrôle	   du	   Chen	   et	   constituent	   un	   véritable	   «	  talon	   d’Achille	  »	   pour	   l’organisme.	  
Nous	  savions	  que	  le	  danger	  était	  au	  Métal	  et	  nous	  en	  comprenons	  ici	  le	  mécanisme.	  Cette	  mécanique	  
intime	   est	   à	   l’origine	   des	   symptômes	   appelés	   Fong,	   Tchue,	   Pi	   et	   Wei.	   Le	   diagnostic	   de	   ces	   états	  
énergétiques	  repose	  sur	  l’analyse	  du	  pouls	  qualitatif	  ;	  leur	  traitement	  faisant	  appel	  aux	  Syntopes	  en	  
tenant	  compte,	  idéalement,	  de	  paramètres	  sidéraux.	  

	  



Le	   bon	   médecin	   regarde	   ainsi	   le	   ciel	   pour	   y	   trouver	   les	   index	   témoins	   du	   caractère	   opportun	   du	  
traitement	  qu’il	  met	  en	  œuvre.	  Il	  considère	  les	  Six	  Energies,	  observe	  les	  étoiles,	  la	  présence	  de	  telle	  
ou	   telle	   planète,	   la	   course	   du	   soleil,	   sans	   oublier	   l’aspect	   de	   la	   lune.	   LA	   LUNE,	   nous	   en	   avons	   à	  
nouveau	  parlé	  à	  l’occasion	  de	  cette	  SMAC.	  Après	  un	  bref	  rappel	  sur	  les	  marées	  énergétiques	  lunaires	  
de	   notre	   organisme,	   nous	   avons	   abordé	   son	   implication	   dans	   le	   domaine	   de	   la	   culture	   et	   de	   la	  
cueillette.	   Le	   «	  jardinage	   selon	   la	   lune	  »	   tel	   que	   présenté	   à	   l’heure	   actuelle	   n’offre	   aucune	   base	  
sérieuse	   car	   sans	   analogie.	  Nous	   avons	   tous	   ensemble	  discuté	   sur	   ce	  que	  pourrait	   être	   la	   prise	   en	  
compte	  de	   la	   lune	  dans	   les	   rapports	  de	   l’Homme	  avec	   la	  culture	  du	  sol	  et	   l’exploitation	  de	  ce	  qu’il	  
nous	  donne	  en	  retour.	  Dans	  ce	  domaine,	  la	  réflexion	  reste	  ouverte	  !	  

Il	  est	  ainsi	  parfois	  bien	  difficile	  de	  comprendre	  la	  problématique	  du	  patient	  ou	  de	  mettre	  en	  œuvre	  
un	   traitement	   approprié.	   Gardons	   alors	   à	   l’esprit	   le	   caractère	   précieux	   des	   POINTS	  
EXTRADROMIQUES	   dont	   nous	   a	   parlé	   notre	   amie	   Geneviève	   Delvert	   et	   qui	   peuvent	   rendre	  
grandement	   service	   dans	   notre	   pratique	   quotidienne.	   Différentes	   moutures	   existent	   à	   leur	   sujet,	  
mais	  certains	  font	  l’unanimité	  quant	  à	  leur	  action	  bénéfique.	  Citons	  par	  exemple	  le	  point	  CT7	  dans	  le	  
hoquet,	  le	  point	  ABD6	  dans	  le	  prolapsus	  et	  l’énurésie,	  le	  point	  ABD8	  dans	  l’infertilité…	  

Enfin,	   concernant	   la	   vie	   de	   la	   SMAC,	   de	   nouvelles	   ELECTIONS	   ont	   eu	   lieu	   avec	   à	   leur	   issue	   la	  
reconduite	  de	  Patrice	  Fournier	  dans	  son	  poste	  de	  secrétaire	  adjoint	  et	  l’entrée	  au	  bureau	  de	  Danielle	  
Mertad.	  

Par	   ailleurs,	   notre	   ami	   Jean	   Fabre	   nous	   a	   présenté	   la	   nouvelle	   édition	   de	   son	   livre	   «	  BA-‐BA	   du	  
Taoïsme	  ».	  A	   propos	   de	   livres,	   rappelons	   les	   ouvrages	   de	  notre	   ami	  Adnan	  Boulos	   aux	   éditions	   du	  
Cosmogone	  :	   «	  Prévenir	   en	   Médecine	   Traditionnelle	   Chinoise	  »	   (2	   vol.),	   «	  Manuel	   de	  
Physiopathologie,	  diagnostic	  et	  thérapeutique	  en	  Médecin	  Chinoise	  »,	  «	  Pharmacopée	  Traditionnelle	  
et	  Alimentation	  Chinoise	  »	  (2	  vol.)	  

Meilleurs	  vœux	  à	  toutes	  et	  tous!	  

A	  bientôt	  

Patrice	  Fournier	  


